
ральская погода аграриям 
постоянно преподносит сюр-
призы: то засуха, то дожди. 
Не грозит ли первоуральцам 
дефицит сельскохозяйствен-

ной продукции? На этот вопрос ответил 
директор СХПК «Битимский» Михаил 
Мальцев.

– Посевную в этом году завершили 
рано, до июня. За последние 40 лет 
впервые выехали в поле 18 апреля из-
за погодных условий. Снега было мало, 
талая вода быстро ушла в почву, тем не 
менее, успели посеять в оптимальные 
сроки. Засуха пагубно сказалась на 
культурах, которые не орошаются, на-
пример, зерновых. Что касается много-
летних трав, то при плане 130 центнеров 
с гектара, убрали пока только 30. Но это 
не страшно. Современная техника позво-
ляет скашивать вторично. Это, конечно, 
затратно, но корма для стада бурёнок 
обязательно будут заготовлены. Самое 
главное для молочного животноводства 
– это кормовая база. Для её обеспечения 
будем делать всё возможное. 
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Обеспечение продовольственной безопасности приобретает в нынешних условиях 
особое, стратегическое значение. 

– Какие ресурсы были задейство-
ваны?

– Идёт интенсификация производ-
ства. Например, в 80-е годы в растени-
еводстве работало 35 механизаторов, а 
теперь – 12. И успевают даже больше, 
чем прежде, потому что кардинально 
поменялась техника.

– Удалось ли в этом году осуще-
ствить её ремонт? Известно, что в связи 
с санкциями получить запасные части 
для импортных машин непросто.

– Так и есть. От одного зарубежного 
дилера ждали детали для тракторов 
четыре месяца. В связи с этим начали 
присматриваться к китайской технике, 
поскольку это надёжней и дешевле.

– Какого ожидаете урожая?
– Все овощи находятся на поливе, 

поэтому от погоды урожай не зависит. 
Неплохо развиваются капуста и кар-
тофель. За ними осуществляется не-
обходимый уход.

– Что на ваш взгляд будет с ценами 
на продукты?

– Мы живём в рыночных условиях. 

Понятно, что подорожание запчастей, 
ГСМ, удобрений, элитных семян, от-
разится на себестоимости. Если пред-
приятие не будет получать прибыль, то 
не сможет развиваться. Сегодня из-за 
большой конкуренции в сетевых мага-
зинах цена снижается до такой степени, 
что порой нет смысла выращивать не-
которые культуры. Стоит заниматься 
той продукцией, которая востребована 
и даёт доход. Для нашего предприя-
тия – это молоко. Сейчас начали зани-
маться проектом строительства новой 
фермы. Там доить коров будут роботы, 
потому что специалистов не хватает. В  
регионе таким образом уже успешно 
работают некоторые хозяйства. К сло-
ву, новые технологии поддерживает  
руководство Свердловской области, 
которое ратует за ускорение модер-
низации. Внедрение роботов – дело 
дорогостоящее, но субсидия состав-
ляет 70 процентов, а компенсация на 
строительно-монтажные работы – 50 
процентов. Так что решили реализовать 
грандиозные планы. 

ДОИТЬ КОРОВ 
БУДУТ РОБОТЫ

ДЕМИДОВСКИЙ БЕРЕГ
Первоуральцы выбрали название для набережной 

Нижне-Шайтанского пруда, благоустройство которой 
(IV этап) планируется продолжить в следующем году. 

Голосование проходило в течение недели на сайте 
городской администрации и других интернет-площадках. 
Варианты названий жители предложили на общественных 
обсуждениях весной этого года. 

Изначально были представлены пять вариантов, среди 
которых популярными стали «Прибрежная аллея» и «Берег 
новой культуры». Однако горожане не только голосовали за 
понравившиеся варианты, но и предлагали свои. Наиболь-
шее количество голосов набрало название «Демидовский 
берег», добавленное в ходе опроса. 

БЕРЕЖЛИВЫЙ ГОРОД
В Министерстве финансов Свердловской области 

оценили качество управления бюджетными 
средствами в муниципалитетах.

Как сообщили в региональном Минфине, цель такого 
мониторинга – повышение качества бюджетного процесса, 
от которого зависят социальная стабильность региона и 
уровень жизни уральцев. Бережное отношение к налого-
плательщикам – важнейший критерий работы городских 
властей. Оценка проводилась по пяти направлениям, среди 
которых – грамотное расходование средств, управление 
долгами, оказание муниципальных услуг и прозрачность 
бюджетного процесса. Первоуральск попал в тройку лиде-
ров рейтинга из 66 муниципалитетов.

КАПРЕМОНТ ДОМОВ
В 2023 году в Первоуральске отремонтируют 

18 многоквартирных домов в рамках федеральной 
программы капитального ремонта.

В этом году будут капитально отремонтированы дома на 
улицах Ватутина, 1 Мая, Трубников, Герцена, больше всего, 
а именно – шесть домов – на проспекте Ильича. 

Рабочие приступили к ремонтам ещё зимой. Сейчас про-
водят сезонные работы по обновлению фасадов, обработке 
межпанельных швов. Их должны завершить к августу. Напо-
ловину все работы уже выполнены, специалисты уклады-
ваются в положенный срок – такая информация поступила 
из Фонда капитального ремонта Свердловской области. 

Всего за период действия программы капремонта с 
2016 по 2023 годы в Первоуральске приведут в порядок 
373 жилых дома. 

МЕЖДУНАРОДНОЕ 
ПРИЗНАНИЕ

Участники театра-студии «Три апельсина» 
выступили в Москве и стали лауреатами I степени.

Спектакль от первоуральских артистов получил при-
знание на международном уровне. На гала-концерт проекта 
«Берега надежды» собрались творческие коллективы из 
России, Казахстана и Белоруссии.

Художественный руководитель театра-студии Екатерина 
Ряписова впервые выставила на конкурс максимальный 
состав: 12 сотрудников и 40 юных артистов. Наши земляки 
представили авторскую работу – спектакль «По жёлтой кир-
пичной дороге», созданный по мотивам повести Александра 
Волкова «Волшебник Изумрудного города». Выступление 
оценивали известные композиторы, продюсеры, препо-
даватели и актёры. Наградой за победу первоуральских 
артистов станет участие в ежегодной Всероссийской теле-
премии всех видов искусств и народного творчества «Города 
России». В ноябре в Москве театр-студия «Три апельси-
на» будет представлять наш город в эфире Российского  
национального канала.
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ВОССТАНОВЛЕНИЕ ЛЕСОВ
Свыше 252 тысяч деревьев различных 

пород высажены по всему региону во время 
проведения акции «Сад памяти». 

Тысячи уральцев не остались равнодушными и приняли 
участие в международной акции, цель которой  – высадить 
27 миллионов деревьев в память о 27 миллионах погибших 
во время Великой Отечественной войны.

Акция «Сад памяти» ежегодно проводится в рамках 
национального проекта «Экология», а в 2023-м впервые 
прошла при поддержке Фонда президентских грантов. Сосну 
обыкновенную и ель сибирскую в Свердловской области 
высаживали на 29 определённых участках. Участие в акции 
традиционно приняли сотрудники областных министерств.

– Появление новых насаждений в уральских лесах се-
годня приобретает особую значимость. Безусловно, акция 
призывает отдать дань памяти тем, кто не вернулся с полей 
сражений в годы Великой Отечественной войны. Однако 
в этом году Свердловская область пострадала от лесных 
пожаров, и важно как можно в большем объёме восстанав-
ливать природные ресурсы. Высадка деревьев будет про-
должена силами специалистов Уральской авиалесоохраны, 
лесничеств и арендаторов. Лесовосстановление ведётся, 
в том числе, в рамках нацпроекта «Экология», – сказал 
министр природных ресурсов и экологии Свердловской об-
ласти Денис Мамонтов.

Напомним, в этом году на территории Свердловской 
области восстановят более 30 тысяч гектаров лесов. В 
регионе используется собственный посадочный материал, 
выращенный в питомниках из заготовленных уральских 
семян. Почти семь тысяч гектаров займут сеянцы сосен и 
елей. Работы проводятся на местах плановых вырубок и 
площадях, пострадавших от лесных пожаров.

Лесовосстановление на сгоревших участках, где деревья 
полностью погибли, начинается минимум через год – пло-
щади перед высадкой саженцев необходимо обследовать 
и подготовить. П

ГОРОДСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Д

Д

а, она не та. Так и мы когда-то 
были «не те» для наших отцов 
и матерей, не говоря про на-
ших дедушек и бабушек. Это 
нормально. Но всякий раз 
жизнь доказывает, что моло-

дёжь и есть реальная опора страны – и 
сегодня, и завтра. Ей до всего есть дело, 
есть стремление во всём разобраться 
лично, невзирая на опыт старших. 
Сегодня она с младых ногтей живёт в 
мире новых технологий и искусственного 
интеллекта, но в то же время не витает 
в облаках, не желает порывать связь с 
землёй и своей малой родиной, напро-
тив, стремится сделать комфортной 
свою жизнь и жизнь земляков в малых 
городах и сёлах.

Вижу это по ребятам, которые учатся 
в колледжах округа, с которыми у меня 
есть тесная связь. Вот именно в эти дни 
вручаю премии лучшим выпускникам 
Красноуфимского педагогического кол-
леджа – учителям начальных классов, 
физической культуры, прикладной ин-
форматики, музыкального образования 
и изобразительного искусства. Они уже 
сами завтра придут в школьные классы 
учить тех, кто идёт по жизни за ними. 

А ещё с прошлого года я точно 
так же стал поощрять дипломирован-

БУДУЩЕЕ РОССИИ

ных специалистов Ачитского филиала 
Красноуфимского аграрного колледжа 
– слесарей-ремонтников и мастеров по 
техническому обслуживанию и ремонту 
машинно-тракторного парка. 

Читаю характеристики и радуюсь: 
они все – отличники учёбы, энтузиасты 
своего дела, активисты в общественной 
жизни, спортсмены, победители предмет-
ных олимпиад и профессиональных кон-
курсов. Многие играют на музыкальных 
инструментах, пишут стихи, прекрасно 
поют. Знаете, про таких говорят, что это 
не только они выбрали профессию, но и 
профессия выбрала их. Они обязательно 
добьются любых поставленных перед 
собой задач.

Также уже несколько лет меня связы-
вает шефская дружба с Новоуральским 
технологическим колледжем – довелось 
участвовать в оборудовании одной из 
мастерских и налаживании быта в сту-
денческом общежитии. И вот только что 
направил письмо поддержки колледжу, 
который подал заявку на участие в «Про-
фессионалитете», то есть в конкурсе на 
предоставление в 2024 году гранта – го-
сударственной поддержки в размере 100 
млн рублей из федерального бюджета.

Но не только студенты – в зоне вни-
мания, но и сельская молодёжь. В фев-

Первый месяц лета традиционно начинается с Дня защиты детей 
и заканчивается Днём молодёжи, между которыми мы отмечаем День России. 
Мне это представляется очень символичным. Наше Отечество с вековыми 
традициями, тем не менее, живёт надеждами на будущее. А будущее – 
в наших детях. Поэтому каждое поколение, достигнув определённого возраста, 
начинает оглядываться и пристально смотреть, а кто же там идёт 
на смену… И часто слышится: «Эх, не та пошла нынче молодёжь!». 

рале 2023 года на сходе в селе Бараба 
ко мне обратилась заведующая местным 
клубом Л.И. Омелькова. Дело в том, что в 
клубе работают четыре вокальные груп-
пы – «Ивушки», «Мелодия», «Надежда», 
«Ягодки», которые неоднократно были 
дипломантами разных вокальных кон-
курсов. В клубе проходит муниципальный 
детский фестиваль-конкурс националь-
ной культуры «Дружная провинция». 
Но… в клубе нет достойной аппаратуры. 
Скоро будет.

А ещё слежу за работой волонтёров 
округа, среди которых много молодёжи. 
Например, на днях отметил грамотой 
Аксану Нестерову из Ачитского района.

В общем, замечательная растёт мо-
лодёжь! Что от нас требуется? Чуть-чуть 
помочь. А так – они всё сами сделают.

У России – прекрасное будущее!
Депутат

 Государственной Думы РФ 
Зелимхан МУЦОЕВ

РАЗГОВОР С ДЕПУТАТОМ

ля размещения новой тех-
ники (флюорографа, мам-
мографа и аппарата МРТ) 
начали ремонтировать по-
мещения. На оплату работ 
из областного бюджета на-

правлено более 20 миллионов рублей.
Магнитно-резонансный томограф 

и маммограф установят на первом 
этаже хирургического корпуса. Новый 
цифровой маммограф займёт место 
устаревшего аналогового аппарата в 
прежнем кабинете, а по соседству с ним 
«с нуля» оборудуют помещение под 
МРТ. Рабочие завершили демонтажные 

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ
Благодаря программе модернизации первичного звена здравоохранения, 
которая является частью нацпроекта «Здравоохранение», арсенал 
диагностической службы городской больницы Первоуральска пополнится 
современным оборудованием.

работы и приступили к ремонту, в ходе 
которого пространство будет полностью 
перепланировано в соответствии с 
новыми требованиями. В МРТ-блоке 
оборудуют машинный зал, комнату 
управления, техническое помещение. 
Везде будет предусмотрена защита от 
облучения.

Флюорографы установят в двух 
городских поликлиниках. Новые ап-
параты – более мощные и современ-
ные, с меньшей лучевой нагрузкой, 
производят снимки лучшего качества 
с высокими диагностическими харак-
теристиками.

Для закупки флюорографов из фе-
дерального бюджета направлено более 
6 миллионов рублей. МРТ и маммограф 
закупило для больницы Министерство 
здравоохранения Свердловской обла-
сти. Современную технику установят и 
введут в эксплуатацию до конца года.

амятник Владими-
ру Ильичу, установ-
ленный в 1946 году, 
по-прежнему дорог 
первоуральцам, как 

символ ушедшей эпохи. Рабо-
ты по обновлению монумента, 
которые ведутся в рамках 
отдельного контракта, почти 
завершены. Скульптура по-

РЕКОНСТРУКЦИЯ ПАРКА
Во время реконструкции хромпиковского парка возле 
театра «Вариант» в рамках федерального проекта 
«Формирование комфортной городской среды» обновляют 
и памятник вождю мирового пролетариата, а также 
площадку вокруг него.

крашена, осталось только 
привести в порядок основание 
постамента, заасфальтиро-
вать площадку вокруг. Тер-
ритория у памятника будет 
органично вписана в общую 
канву парка, который актив-
но преображается. Работы 
ведутся на площади в 3,5 
тысячи квадратных метров.

– Выполнена планировка 
территории, идёт обустрой-
ство тротуаров, детских 
и спортивных площадок. 
Сделана разводка новой 
сети уличного освещения, 
начался монтаж опор. Вы-
ставлены бордюры, ведётся 
ремонт колонн паркового 
ограждения, – рассказал 
начальник Управления ЖКХ 
и строительства Перво -
уральска Андрей Кушев. 
– Завезены малые архи-
тектурные формы, которые 
устанавливать будут на фи-
нальной стадии. Привезено 

и оборудование для детских 
городков и спортплощадок. 
В ближайшее время подряд-
чик приступит к их монтажу.

Кроме того, здесь разме-
стятся вело- и автопарковки, 
велосипедная дорожка, му-
зыкальные инструменты под 
открытым небом, первый в 
Первоуральске сухой фонтан 
и уличная сцена.

Реконструкция парка ста-
ла результатом рейтингового 
голосования-2022. Свои го-
лоса за преображение тер-
ритории отдали порядка 20 
тысяч первоуральцев.

СОХРАНЕНИЕ 
ПРИРОДНОГО ДОСТОЯНИЯ

Министерство природных ресурсов и экологии 
Свердловской области до конца 2023 года установит 

границы 140 особо охраняемых природных 
территорий областного значения. 

Всего в регионе – 507 таких территорий, из которых у 
226 границы уже установлены и внесены в Единый государ-
ственный реестр недвижимости.

Сохранение уникального природного достояния Урала 
для будущих поколений – одна из важнейших задач, решае-
мых в ходе реализации национального проекта «Экология» 
на территории Свердловской области.

– Работы проводятся под контролем губернатора регио-
на Евгения Куйвашева, который неоднократно подчёркивал 
необходимость системной работы по охране окружающей 
среды. Определить границы особо охраняемых природ-
ных территорий областного значения – значит обеспечить 
сохранность их уникальных природных комплексов и ком-
понентов.

Первоочередной задачей таких мероприятий является 
недопущение вовлечения в хозяйственный оборот и исполь-
зования заповедных территорий не по назначению, подчер-
кнул министр природных ресурсов и экологии Свердловской 
области Денис Мамонтов.

Ликвидация всех природных пожаров в Свердловской 
области позволила ослабить запрет на посещение особо 
охраняемых природных территорий. Туристам можно само-
стоятельно посещать их без сопровождения, но двигаться 
разрешено только по оборудованным маршрутам.

Сегодня в таком режиме работают популярные при-
родные парки региона «Оленьи ручьи», «Река Чусовая», 
«Бажовские места», «Заказник Режевской». Кроме того, 
уральцы могут посещать лесные парки Екатеринбурга, в 
том числе – Шарташский лесной парк.
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МЫ – КОМАНДА
Новотрубники продолжают подготовку к участию 
в международном форуме «Горизонты».

Для участников заводской делегации организовали 
тренинг по командообразованию. Добиться успеха в интел-
лектуальной игре и пройти все задания квеста можно было, 
только работая вместе, как единый механизм. Задача, как 
показала практика, не из простых. Но на мероприятии со-
брались самые целеустремлённые сотрудники – победители 
заводской Молодёжной научно-практической конференции, 
представители спортивных команд и сборной КВН. 

– В этом году мы начали именно с командообразующего 
мероприятия, так как на форуме участникам очень важно 
будет чувствовать поддержку коллег, – отмечает ведущий 
специалист отдела оценки и развития персонала ПНТЗ ТМК 
Карина Галиаскарова. 

Мозговой штурм, где знания каждого могут привести к 
победе, верёвочный лабиринт, преодолеть который мож-
но, только двигаясь синхронно, игра «Ковёр-самолёт», 
в которой только слаженные действия могут привести к 
результату, – вот лишь малая часть активностей, которые 
организовали для работников завода. 

– Эмоции только положительные, познакомились с 
коллегами, узнали много интересного друг о друге, научи-
лись коммуницировать и взаимодействовать, – делится 
начальник бюро по повышению зрелости производственной 
системы ПНТЗ ТМК Владимир Карицкий.

– Пообщались в дружественной приятной атмосфере. 
Такие мероприятия способствуют сплочению команды. На 
форуме, чувствуя поддержку товарищей, участники будут 
меньше переживать и волноваться, – говорит мастер по 
ремонту оборудования цеха технического обслуживания и 
ремонта ПНТЗ ТМК Андрей Краншев. 

– Мы поняли, что дополняем друг друга в некоторых мо-
ментах, делились знаниями, обменивались информацией, 
получили новые положительные эмоции. И это здорово, 
действительно очень полезно и нужно для того, чтобы 
поддержать друг друга на самом финальном этапе – на 
«Горизонтах» в Сочи, – считает ведущий специалист по 
аттестации и оценке бюро развития персонала ПНТЗ ТМК 
Юлия Огнева. 

Международный форум «Горизонты» будет проходить 
в конце августа в Сочи. Сейчас победители Молодёжной 
научно-практической конференции активно готовятся к пре-
зентации своих проектов на корпоративном мероприятии, 
спортсмены – тренируются, а КВН-щики – оттачивают шутки 
перед отборочным турниром. 

ТВОРЧЕСКИЕ ВСТРЕЧИ
Активисты общественного движения «Город 
Первых», действующего при поддержке ПНТЗ ТМК, 
организовали очередной творческий мастер-класс. 

Во «ФриМаркете» встретились любители создавать 
прекрасное своими руками. На этот раз делали свечи из 
вощины. Несмотря на то, что восковые листы у всех были 
одинаковые, каждое творение получилось уникальным 
благодаря украшениям: сухоцветам, кружевам и лентам. В 
творческой мастерской встретились горожане всех возрас-
тов, в их числе были как постоянные участники, так и те, кто 
впервые решил проявить себя:

– На мастер-классе – в первый раз. И очень жалею, что 
не присоединилась раньше. Мне очень понравилось: и сам 
процесс, и творческая атмосфера. Отметила, что были и 
взрослые, и дети – всем было интересно. Что важно, каж-
дый мастер-класс предполагает использование доступных 
и даже подручных материалов. Свою свечку поставила 
дома на видном месте и решила, что обязательно приду 
на следующие мастер-классы во «ФриМаркет», – делится 
участница Ольга Катаева. 

Как отмечают организаторы, традиция проведения 
творческих встреч будет продолжена. В настоящее время 
рассматривается возможность привлечения мастеров 
Первоуральска к проведению мастер-классов. Узнать, когда 
состоится новое мероприятие, можно в официальном со-
обществе «Города Первых» в социальной сети «ВКонтакте». 

олее 30 представи-
телей этой династии 
работали на заводе, 
четверо трудятся 
сейчас. Общий стаж 

всех членов семьи – более 
760 лет. 

Основателем считается 
Николай Поваляев. В 30-е 
годы прошлого века Николай 
Иванович вместе с супругой 
Акулиной и маленькой до-
черью Варварой был сослан 
из Омской области в Первоу-
ральск. Глава молодой семьи 
был направлен на строитель-
ство первого на Урале трубно-
го завода, где впоследствии и 
стал работать – подкрановым 
в цехе № 27. В послевоенное 
время на ПНТЗ устроились 
братья и сестра Николая 
Ивановича: Василий и Иван 
– термистами, а Александра 
– заведующей камерой хра-
нения. Только старшее по-
коление династии отработало 
на заводе в общей сложности  
110 лет. К этому стоит при-
бавить и стаж супруги осно-
вателя – Акулины. 

В непростые военные 
годы на ПНТЗ начала рабо-
тать старшая дочь Николая 
и Акулины. Пришла Варвара 
15-летней девочкой, была 
счетоводом, позже – бухгал-
тером в главной бухгалтерии. 
Всего у Николая и Акулины 
было семеро детей, шестеро 
из них трудились на ПНТЗ. 
Вторая дочь – Татьяна – на-
чинала приёмщиком вагонов 
в железнодорожном цехе, 

ЧЕТЫРЕ ПОКОЛЕНИЯ 
МЕТАЛЛУРГОВ
По традиции, 
в День металлурга, 
на Первоуральском 
новотрубном заводе 
подведут итоги конкурса 
«Трудовая династия». 
В этом году в нём 
принимают участие две 
семьи новотрубников. 
Сегодня представляем 
вторых номинантов – 
Поваляевых. 

работала также в цехе № 27, а 
затем – на фасоннолитейном 
производстве. Михаил – стар-
ший из сыновей – пришёл на 
завод в 1958 году и отработал 
более 40 лет. Вальцовщик 
Михаил Поваляев – облада-
тель ордена Трудовой славы. 
Именно он привёл на завод 
брата Андрея, который тоже 
стал вальцовщиком. Млад-
шая из дочерей – Надежда 
– тоже новотрубница и тоже 
с впечатляющим стажем – 33 
года. Самый младший сын  
–  Александр – традиции не 
изменил – в 1965 году устро-
ился на ПНТЗ, где проработал 
почти полвека шлифовщиком 
в ремонтно-механическом 
цехе. Дочь сестры основателя 
династии – Надежда – тоже 
пошла по стопам родителей: 
почти 38 лет – таков её вклад 
в общий трудовой стаж ди-
настии. Муж Надежды, как 
и супруги детей Николая и 
Акулины, – металлург.

Третье поколение динас-
тии не осталось в стороне 
– восемь человек стали ново-
трубниками, двое продолжа-
ют трудиться на предприятии. 

– Я пришла на завод в 
1993 году, сразу после окон-
чания школы. Обучалась 
прямо на производстве на 
машиниста крана. Папа ра-

ботал в трубопрокатном цехе 
№ 8, узнал, что набирают 
группу, и предложил мне. 
Свои первые впечатления 
помню до сих пор. Каким за-
хватывающим мне показался 
производственный процесс! 
Проработала 1,5 года, по-
том попала под сокращение. 
Пришлось попробовать себя 
в разных сферах. Но в 2003 
году вернулась. Завод – ста-
бильность, а ещё – здесь 
чувствуешь важность своей 
работы, – делится машинист 
крана трубопрокатного цеха 
№ 8 Лариса Елпанова. 

Главой династии сейчас 
считается ведущий специ-
алист отдела логистики Ольга 
Поваляева – у неё наиболь-
ший стаж среди работающих 
в настоящее время членов 
семьи.  Её профессиональная 
задача – разработка схем по-
грузки для железнодорожного 
транспорта:

– Для погрузки продукции 
должна быть соответству-
ющая схема, учитывающая 
диаметр и длину трубы. Здесь 
нельзя ошибаться – от этого 
зависит и безопасность до-
рожного движения, и качество 
поставляемой потребителю 
продукции, – рассказывает 
о своей работе Ольга По-
валяева. 

На заводе работали ба-
бушка и дедушка, родители, 
дяди и тёти, сюда же пришли 
и сама Ольга, её сын Кирилл, 
и племянница Джансу. 

– Дедушка с бабушкой 
мне всегда рассказывали о 
предприятии, и мама тоже. 
Впервые пришёл на ПНТЗ 
на практику во время учёбы 
в колледже. После получе-
ния диплома начал рабо-
тать слесарем-механиком в 
трубопрокатном цехе № 8, 
но хотел именно в электро-
сталеплавильный цех. Вскоре 
перешёл в ЭСПЦ «Железный 
Озон 32», сначала был шта-
белировщиком, а последние 
2,5 года – машинистом кра-
на. Параллельно получил 
высшее образование. Мои 
планы – работать на заводе 
и расти профессионально, 
– говорит машинист крана 
электросталеплавильного 
цеха «Железный Озон 32» 
Кирилл Богданов. 

Кстати, супруга Кирилла – 
Анастасия – тоже из династии 
новотрубников Высочиных. У 
Анастасии и Кирилла подрас-
тает дочь. 

– Решать, конечно же, 
будет сама, но, если спросит, 
я ей посоветую идти на завод 
и продолжить нашу династию, 
– улыбается Кирилл Богданов. 

 июне новотрубники побывали 
на Азов-горе, Конжаковском 
камне и Чёртовом городище. Уз-
нать, где находится знаменитый 
Синюшкин колодец, покорить 

1,5-километровую вершину, полюбовать-
ся величественными скалами, посидеть 
на берегу водоёма, являющегося гидро-
логическим памятником регионального 
значения, могли все желающие. Десятки 
сотрудников завода и членов их семей 
получили новые впечатления:

– В этом году присоединилась к 
турклубу завода. В моей «копилке» – 3 
сплава и 2 похода. В минувшие выходные 
побывали у Чёртова городища и озера 
Песчаное. Была там впервые, я в вос-
торге и от увиденного, и от организации 
похода. Всё было продумано до мелочей: 
доехали до станции Исеть, дошли до 
Малых Чертей, отдохнули, выдвинулись 

ОТДЫХАЮТ АКТИВНО
Члены профкома ПНТЗ выходные проводят активно. Вместе с заводским 
турклубом работники предприятия покоряют горы и реки Урала. 

к Чёртову городищу, там тоже устроили 
привал, сфотографировались и отправи-
лись к озеру Песчаное. Вернулись домой 
на электричке. Прошли почти 20 км, но 
даже не устала, в ночную смену вышла 
на работу. Такие мероприятия нужны и 
очень важны, особенно для любителей 
активного отдыха, – улыбается участница 
похода, бригадир на участках основного 
производства ремонтно-механического 
цеха ПНТЗ Аксана Кабиюменова. 

Новотрубники отмечают важность 
существования заводского турклуба, 
который даёт возможность любителям 
активного отдыха проводить время так, 
как им нравится. Инструкторы клуба 
организуют походы и сплавы по инте-
ресным маршрутам, продумывают места 
отдыха. Также благодаря поддержке 
предприятия турклуб может обеспечить 
участников необходимым инвентарём: 

палатками, спальными мешками и даже 
катамаранами. В этом году были приоб-
ретены ещё два больших 10-местных 
катамарана.

– Можно, конечно, отправиться в 
поход или на сплав самостоятельно, 
но с коллегами интереснее. Благода-
ря нашим путешествиям со многими 
познакомились. Прекрасная природа, 
душевные разговоры, инструкторы-про-
фессионалы. Что может быть лучше? 
Планирую участвовать в активностях 
турклуба как можно чаще, – говорит 
Аксана Кабиюменова. 

Кстати, уже в эти выходные турклуб 
проведёт семейный сплав по Чусовой: от 
Староуткинска до Чусового. Участники 
смогут насладиться красотами реки и 
скал, в числе которых – Камни Висячий, 
Дыроватый, Балабан, Сенькин, Боярин, 
Таньки, Щелеватый, Мосин, Гардым, 
Корабли (Конти Уши), Шайтан. В планах 
– повторить такую речную прогулку в 
середине июля и отправиться в поход 
на Аракульский шихан.
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вердловские муниципалитеты получат 507,2 миллио-
на рублей на капитальный ремонт гидротехнических 
сооружений. Работы выполнят в 2023-2024 годах. 
Капремонт позволит не допустить подтопления на-
селённых пунктов в периоды половодья. Деньги вы-

деляют федеральный, областной и местный бюджеты.
В 2023 году на ремонт выделено 247,5 миллиона рублей. 

Это позволит продолжить работы, начатые в прошлом году на 
Верхнесергинском, Ургинском, Верхне-Выйском, Полевском 
сооружениях, а также завершить капремонт нижней плотины 
на реке Тёплая в селе Горный Щит.

В 2024 году планируемый объём финансирования – 259,7 
миллиона рублей. Работы пройдут на шести объектах, в том 
числе будет проведён первый этап работ на Байкаловском 
и Верхне-Шайтанском ГТС. Окончание остальных меропри-
ятий запланировано на 2025-2026 годы. Капремонт гидро- 
технических сооружений находится под контролем губернатора 
Свердловской области Евгения Куйвашева.

В 2024 году начнётся ремонт Верхне-Шайтанской плотины.

БЕЗ ПОДТОПЛЕНИЙ

лавный онколог Первоуральской городской больницы, 
заведующая отделением Ирина Чистякова рассказала, 
что рак лёгких среди других онкологических заболева-
ний в Первоуральске стоит на первом месте. Также он 
занимает первое место по смертности и во всём мире 

среди всех онкологических заболеваний.
 – Как правило, пациенты к нам попадают уже на поздних 

стадиях, поэтому быстро уходят из жизни из-за множества 
метастазов, – говорит Ирина Чистякова. – В основном это – 
курильщики с большим стажем.

Курение является причиной развития более 22 злокаче-
ственных новообразований различных локализаций и увели-
чивает риск развития рака лёгких более, чем в 15 раз.

В этом году выявлен рак лёгких у 30 первоуральцев:  
17 мужчин и 13 женщин. Это почти столько же, сколько за 

Календарная дата стала поводом для разговора об этом 
страшном заболевании. 

аналогичный период 2022 года. Медики отмечают, ряды ку-
рильщиков стали активно пополнять и женщины. Умерло от 
рака лёгких в этом году 14 человек. Всего на диспансерном 
учёте стоят 162 первоуральца.

Основная мера профилактики – борьба с курением и 
здоровый образ жизни, отмечают медики. Чтобы обнаружить 
заболевание на ранних стадиях, необходимо ежегодно про-
ходить флюорографию во время диспансеризации или проф-
осмотров. Болезнь поддаётся лечению, если выявлена на 
начальных стадиях.

НЕДЕЛЯ ПРОФИЛАКТИКИ 
РАКА ЛЁГКИХ

НОВЫЕ СПОРТПЛОЩАДКИ
Этим летом в Первоуральске во дворе дома 

№ 21 на улице Бурильщиков, а также в Вересовке, 
в районе улицы Заводская, построят 

универсальные спортивные площадки.

Спортивные локации, одновременно пригодные для игры 
в футбол и хоккей, будут соответствовать всем требовани-
ям. Особое покрытие территории с искусственным газоном 
и система освещения позволят ребятам тренироваться в 
комфортных условиях летом и зимой. Объекты построят 
по общеевропейскому стандарту, размеры площадок – 60 
на 30 метров. Заказчиком выступил «Старт».

 терапевтическом 
корпусе на Динасе 
предусмотрено 15 
койко-мест для па-
циентов в возрасте 

от 65 лет. Благодаря феде-
ральному проекту «Старшее 
поколение» национального 
проекта «Демография» пожи-
лым горожанам медики помо-
гают преодолеть возрастные 
ограничения и сохранить ка-
чество жизни на долгие годы. 

– Сейчас актуальна тема 
активного долголетия. Чтобы 
не пропустить начало раз-
вития заболеваний, харак-
терных для людей старшего 
возраста, мы пропагандируем 
здоровый образ жизни, а 
теперь, с открытием обнов-
лённого профильного отде-
ления, сделали большой шаг 
вперёд в комплексной работе 
с возрастными пациентами. 
Тем, у кого есть пожилые 

ОТКРЫТИЕ 
ГЕРИАТРИЧЕСКОГО 
ОТДЕЛЕНИЯ
В Первоуральской городской больнице после капитального 
ремонта открылось новое отделение – гериатрическое. 

родственники, мы окажем ре-
альную помощь: врачи оценят 
состояние здоровья пациента 
и сформулируют рекомен-
дации по лечению и образу 
жизни, – сказал главный врач 
городской больницы Перво-
уральска Александр Рожин.

В гериатрическом отде-
лении медики оказывают 
специализированную помощь 
пациентам со старческой 
астенией и тем, кому необхо-
дима реабилитация после ор-
топедических, хирургических,  
неврологических вмеша-
тельств, после госпитализа-
ции в отделения терапевти-
ческого профиля. На сегод-
няшний день в отделении 
находятся 12 пациентов, стан-
дартная продолжительность 
их пребывания в больнице 
составляет две недели. За это 
время врач проводит обсле-
дование, тестирование и даёт 

рекомендации по дальнейшей 
реабилитации.

– Учитывая специфику 
состояния здоровья человека 
в пожилом возрасте, лечение 
проводится не столько таб-
летками или капельница-
ми. Гораздо важнее бывает  
объективно оценить риски 
ранней деменции, энцефало-
патии, хрупкости костей у па-
циента и тому подобных явле-
ний, – отметил исполняющий 
обязанности заведующего 
гериатрическим отделением 
Владимир Кондрашин.

Для создания комфортных 
условий в отделении строи-
тели капитально отремонти-
ровали пространство площа-
дью порядка 740 квадратных 
метров. На третьем этаже 
заменили окна, поменяли ин-
женерную систему, электрику, 
двери, напольное покрытие, 
установили пожарную сиг-
нализацию. На капитальный 
ремонт направили более 17 
миллионов рублей из област-
ного бюджета. Также в рамках 
господдержки была закуплена 
необходимая мебель.


